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Los empresarios piden un gran consenso 
institucional a favor de La Vega y el Cristo
Paniceres subraya las dificultades de Oviedo para lograr el apoyo de todas 
las administraciones a sus proyectos, contra lo que aprecia en Gijón 

 José A ORDÓÑEZ 
Toque de atención en vísperas 

electorales. El empresariado ove-
tense reclama el compromiso y la 
colaboración de las tres adminis-
traciones  –local, regional y na-
cional– para que la ciudad logre 
sacar adelante los grandes pro-
yectos que tiene por delante, fun-
damentalmente la reconversión  
de los terrenos de la Fábrica de 
Armas  de La Vega y del antiguo 
recinto hospitalario del Cristo. Se 
trata de un consenso institucional 
que Carlos Paniceres, presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Oviedo, considera “imprescindi-
ble” para abordar con éxito ope-
raciones que van a marcar el futu-
ro de la capital de Asturias y que, 
hasta el momento, considera que 
no se ha logrado ni para estas ac-
tuaciones ni para otras previas. 

“No es cuestión de este o aquel 
gobierno, o de este o aquel parti-
do, pero mientras que Gijón y 
Avilés han conseguido encarrilar 
grandes proyectos, como es el  
caso reciente del plan de vías gi-
jonés, en el que han participado 
las tres administraciones, algo pa-
sa históricamente aquí que lo im-
pide”, subraya Paniceres, quien 
reconoce su incapacidad para 
identificar las razones de que los  
planes que se plantean para Ovie-
do encallen o se vean envueltos 
en un cúmulo de polémicas o de-
sencuentros. “No se si será el te-
ma de la capital u otra cosa, pero 
es una realidad que, histórica-
mente, a Oviedo le cuesta más”, 

insiste el también vicepresidente 
de la Federación Asturiana de 
Empresarios (FADE). 

Carlos Paniceres llama la 
atención sobre el hecho de que, 
por ejemplo, el Ayuntamiento de 

Oviedo, por sí solo, no tiene ca-
pacidad para sacar adelante un 
proyecto de tanta envergadura 
como el que se plantea para el 
viejo HUCA. Por cierto, parte de 
los terrenos afectados todavía 
son propiedad de la Seguridad 
Social, por lo que el presidente 
de la Cámara reclama la implica-
ción de la administración estatal 
en la iniciativa. Lo cierto es que,  
a día de hoy, y  doce años des-
pués de que se anunciara el tras-
lado del recinto hospitalario del 
Cristo al barrio de La Cadellada, 
el futuro de las parcelas y de los 
edificios sin uso, con 224.000 
metros cuadrados disponibles, se 
fía a la propuesta ganadora de un 
concurso internacional de ideas 
convocado por el Principado. El 

plan para el viejo hospital pivota 
en torno a un campus y una gran 
zona verde, pero no ha pasado 
del papel y se encuentra inmerso 
en una maraña administrativa 
que ha impedido que se haya 
procedido ni al derribo de las 
construcciones con las que no se 
cuenta de cara al futuro. Además, 
está pendiente la permuta con la 
Seguridad Social para el solar de 
la antigua Residencia. 

Por lo que respecta a La Vega, 
el Ayuntamiento sigue negocian-
do con Defensa la gestión de los 
terrenos para los que en estos 
momentos no existen planes con-
cretos de futuro, más allá de 
ideas generales centradas en los 
ámbitos culturales, científicos, 
residenciales y de ocio.

La Cámara  
y Telefónica 
impulsan el 
empleo digital 
de los jóvenes 

 J. A. O. 
La Fundación Telefónica y 

la Cámara de Comercio de 
Oviedo han firmado un acuer-
do de colaboración que les va 
a permitir impulsar de forma 
conjunta el empleo y el em-
prendimiento digital entre los 
jóvenes. El acuerdo supone el 
desarrollo de un convenio que 
fue firmado previamente entre 
la Cámara de España y la Fun-
dación Telefónica, enmarcado 
dentro del  Programa Integral 
de Capacitación y Cualifica-
ción (PICE), que cuenta con 
financiacióndel Fondo Social 
Europeo. 

Según fuentes del ente ca-
meral, este programa se desa-
rrolla en cuatro ciudades espa-
ñolas, entre las que se encuen-
tra Oviedo, y  tiene como ob-
jetivo formar a jóvenes profe-
sional, de entre los 16 y los 29 
años de edad, en las tecnolo-
gías que cuentan actualmente 
con una mayor demanda en el 
mercado laboral. 

En total, se darán cuarenta 
cursos en España, con la pre-
visión de formar digitalmente 
a unos 800 jóvenes en el con-
junto del país. 

Itinerarios 

Los itinerarios formativos  
que se van  a desarrollar gra-
cias a este  acuerdo incluyen 
“desarrollo web front end”, 
con un total de 215 horas,  y 
“desarrollo web java”, con 
270 horas.  La formación, se-
gún las fuentes consultadas, 
será presencial  y ofrecerá a 
los alumnos un aprendizaje 
técnico específico, así como 
una formación transversal en 
habilidades de emprendimien-
to o “softskills”.    

Actualmente, ya está en 
marcha el curso de “desarrollo 
web front end”, en el que están 
participando 14 jóvenes y que 
finalizará el día 26 del presen-
te mes. 

 El programa emprendido 
por la Fundación Telefónica 
también persigue el acerca-
miento de los jóvenes al mun-
do empresarial, aprovechando 
la relación entre  cámaras de 
comercio como la de Oviedo 
con las empresas. 

Los dos cursos permitirán 
aportar orientación y forma-
ción troncal y específica a los 
jóvenes interesados, además 
de llevar a cabo una interme-
diación de acompañamiento 
laboral para facilitar la inser-
ción de los alumnos.

Un convenio permitirá 
formar a catorce alumnos 
en las tecnologías  
con más demanda

La lentitud de la negociación frustra el primer 
proyecto concreto para la Fábrica de Armas

J. A. O. 
El presidente de la Cámara de Comercio, Carlos 

Paniceres Estrada, estima que el gobierno  de Espa-
ña debería demostrar una actitud bastante más 
proactiva en la negociación para la reversión al mu-
nicipio de los terrenos de la antigua Fábrica de Ar-
mas de La Vega,  aunque solo fuese como una dis-
criminación positiva hacia Asturias. Sin embargo, 
los trámites para que el recinto fabril pase a ser de 
titularidad consistorial siguen siendo exasperante-
mente lentos y han frustrado el primer proyecto 
concreto que se ha planteado para el futuro de la fá-
brica: la puesta en marcha de una incubadora de al-
ta tecnología biosanitaria impulsada por el ente ca-
meral ovetense y que tiene prácticamente asegura-

da una fuerte inversión económica por parte de la 
Unión Europea (UE). 

Ante la posibilidad real de que el retraso en la ne-
gociación entre el Ayuntamiento de Oviedo y el Mi-
nisterio de Defensa acabe por poner en riesgo una 
financiación comunitaria que llegaría al 80% de la 
inversión, a través del plan de ayudas de los fondos 
Feder de la UE que gestiona para el periodo 2014-
2020 la Fundación del Instituto Cameral para la 
Creación y Desarrollo de la Empresa (Incyde), la 
Cámara ha buscado alternativas a La Vega. Así, se 
decanta por llevar el proyecto a las instalaciones de 
la Fundación para la Investigación y la Innovación 
Biosanitaria del Principado de Asturias (Finba), en 
el recinto sanitario del nuevo HUCA.

El presidente  
de la Cámara 
reclama la 
implicación del 
Gobierno central 
en el proyecto 
para los solares 
del viejo HUCA

Una parte de la Fábrica de Armas de La Vega. | LUISMA MURIAS

Los planes
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La Vega. El 
Ayuntamiento de 
Oviedo está en 
negociaciones con el 
Ministerio de Defensa 
para comprarle el 
recinto de la antigua 
fábrica de armas de 
La Vega. Las partes 
trabajan ahora en los 
criterios para fijar la 
tasación de los 
terrenos y aún deben 
definir la forma de 
pago. 
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El Cristo. La 
propuesta del 
concurso de ideas 
para el viejo hospital 
pivota sobre un 
campus universitario 
y un parque, pero el 
proyecto sigue 
enfrascado en 
trámites 
administrativos y ni se 
ha iniciado el derribo 
de los edificios. 
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